

Communiqué de presse

Neuchâtel, le 30 avril 2025

Un événement de lancement pour soutenir les entreprises neuchâteloises dans la transition durable

La communauté Need (Neuchâtel-entreprises durables) voit concrètement le jour à l'échelle cantonale. Initiative conjointe de la Banque Cantonale Neuchâteloise (BCN) et de la Chambre neuchâteloise du commerce et de l'industrie (CNCI), elle a vécu son premier événement public le 30 avril à La Chaux-de-Fonds, lors duquel les entreprises neuchâteloises ont pu échanger autour de leurs pratiques et démarches en matière de responsabilité sociétale des entreprises (RSE).

Des partages inspirants

La BCN et la CNCI collaborent depuis plusieurs mois pour fédérer les entreprises du canton autour de la RSE et les soutenir dans leurs ambitions dans ce domaine. Une enquête conjointe a mis en lumière que les entreprises s'identifient comme des acteurs clés de la transition durable, mais qu'elles se heurtent souvent à un manque de ressources et de temps pour mener des initiatives RSE. Constat est également fait qu'il existe un réel besoin d'échanger sur les bonnes pratiques.

Après avoir mis sur pied un premier cycle de visites thématiques d'entreprise, les deux institutions ont organisé un événement ouvert au public le mercredi 30 avril 2025 au Club 44 à La Chaux-de-Fonds.

Plus d'une centaine de participantes et participants se sont réunis pour le lancement de cette communauté. Ils ont ainsi pu découvrir des projets réussis, partager des expériences et envisager des collaborations par le biais d'une série d'ateliers pratiques puis d'une conférence et d'une table ronde. Cette rencontre a permis d'encourager les PME neuchâteloises à être le moteur du changement vers une société plus durable.

BCN:

Marie-Laure Chapatte, Responsable RSE
T +41 (0)32 723 61 21,
marie-laure.chapatte@bcn.ch

Des outils concrets par et pour les PME

La plateforme numérique Need (www.ne-ed.ch) propose désormais trois sections, à savoir: "s'inspirer", "se rencontrer" et "passer à l'action", ainsi qu'une foire aux questions. Le contenu de ces sections s'enrichira au fil des mois.

Dans la première, un partage de connaissances et d'expériences, notamment via des témoignages, permet aux dirigeantes et dirigeants de s'inspirer des bonnes approches et des bonnes pratiques de leurs homologues, avec l'idée de créer une véritable communauté d'intérêts autour de la RSE. Des podcasts proposent également de s'immerger au cœur de PME du canton de Neuchâtel qui se sont d'ores et déjà mises en mouvement pour transformer les défis de la durabilité en opportunités économiques.

Dans la deuxième, les PME trouveront les ateliers de mise en pratique organisés par Need, ainsi que le nouveau cycle de visites d'entreprises du canton de Neuchâtel.

Enfin, une boîte à outils collaborative permet aux entreprises de partager leurs documents et initiatives RSE, afin d'aider d'autres à entreprendre leur démarche responsable. Un accompagnement vers un premier diagnostic est également proposé aux PME.

Pour proposer vos outils à la plateforme, écrivez à :
info@ne-ed.ch

Pour recevoir plus d'informations sur les projets à venir, inscrivez-vous dès à présent sur :
<https://www.ne-ed.ch>.

CNCI:

Florian Németi, Directeur
Tél. +41 (0)32 727 24 22,
florian.nemeti@cnci.ch